

Protokoll der Landesvorstandssitzung der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 08.02.2014

Ort: DGB-Haus Mainz

Beginn: 12:00 Uhr (real: 13:15)

Heute mit: Jonas T., Jessica, Michael, Hannah, Janneck, Katy, Isabelle, Lena, Don, Paul Sill, Leo Hahn, Marius Baab, David Blum, René Mannola, Michelle Glück, Paul Schweickhardt, Niclas Schmarbeck, Jonas Dechent, Kim

Abwesend: Nikolay, Jonas F. (außer bei der Demo), Jasmin, Leo Wörtche, Jakob

Redeleitung: Janneck

Protokoll: Hannah

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
	Formales	<ul style="list-style-type: none"> - Hannah macht Protokoll - Janneck macht Redeleitung - Beschließung einer flexiblen TO - Festlegung der Pausenzeiten 		
	Berichte	<p>Landesvorstand 2013/2014:</p> <p>- Katy: SU-Landestag am 18./19. Januar "Bildung als Wirtschaftsmotor", Begrüßung von Seiten der LSV -> SchülerInnenunion, Workshops -> kontroverse meinungen, aber sehr nett aufgenommen Neujahrsempfang der Grünen -> Malu Dreyer möchte den neuen LaVo kennenlernen, aber weiß noch keinen festen Termin Jugendforum -> Gespräch über das Jugendmanifest (mit Anträgen an die Landesregierung), Rechenschaft mit Malu Deyer und Irene Alt, Interview mit Big FM</p> <p>- Isabelle: Praktikum in der LSV -> Portfolio, Klausur vom 13.-15. Juni geplant Rechtsextremismusprävention an Schulen mit dem Verfassungsschutz, sie machen aber keine Prävention, sondern Information, Rechtsextremismusbegriff vorhanden, wenn jmd. vom Verfassungsschutz anwesend ist, sind SchülerInnen befangen, mangelnde Nacharbeitung von LehrerInnen</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>KrSV-Sitzung positiv, Förderschulen mehr einbeziehen, SchülerInnen leugnen, dass es AIDS gibt, sollte nicht an der Schule besprochen werden (Blog) -> Anfrage an LSV, ob wir da was machen können SSV-Sitzung nicht beschlussfähig</p> <p>-Janneck: KrSV Rhein-Hunsrück: Vorstand macht nichts, SchülerInnen nehmen es in die Hand und bitten uns um Hilfe SSV Mainz aktiv, Janneck in den Vorstand gewählt worden</p> <p>-Michael: SSV Frankenthal: Vorstand sehr aktiv, sexuelle Aufklärung im Unterricht diskutiert, Schüler aus der SSV -> Lehrermangel, Protokoll kommt noch Hat versucht, Bitburg-Prüm zu erreichen, keine Antwort, versucht es noch einmal, wendet sich direkt an die Schulen</p> <p>-Hannah: KrSV negativ, Vorstand problematisch -> nie anwesend, neuer Vorstand kommissarisch gewählt (Hoffnung auf Besserung) SSV positiv, aktiver Vorstand, guter Austausch über Probleme, alle Schulen sollen miteinbezogen werden, aktive Basisbeauftragte, Edigheim SV gelöst Sitzung zusammen teils schwierig -> Kommentar: funktioniert in Mainz, Vorstände Wahl durchführen lassen</p> <p>-Paul: forum neue bildung-Treffen, Forum reanimieren wegen zuletzt wenig Publikum, neue Planung: im Gespräch, inhaltliche Planung neuer Termine, Demokratisierung nicht genug umgesetzt -> hitzige Diskussion um "faule SchülerInnen", die sich doch mal einsetzen sollen, "SchülerInnen nach Ermessen der Reife eingebunden werden", Nachholtermin mit Ruth Ratter ausgemacht Osthofen -> Besuch eines KZs mit der GJ, Vortrag über</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>"kleine KZs" -> Folter, unmögliche Zustände, ziemlich cooles Event, aber auch sehr ernst und informativ</p> <p>-Jonas: SSV Speyer immer beschlussfähig, Diskussion über Diskriminierung/Rassismus -> kommt oft von Seiten der LehrerInnen vor (vor allem bei SOR-SMC-Schulen)</p> <p>-Michelle: KrSV/SSV KL: keine Antworten von der SSV, Vorstand arbeitet aber im Kreis recht selbständig</p> <p>-Paul Sill: Leo und er auf der Wahl-MV in Regensburg Bayern, dort GFs und LaVoMis gewählt, ganz interessant</p> <p>-Jessica: KrSV-Sitzung Neuwied: kein Schlüssel, deshalb Sitzung im Burger King, keine Zielfindung, nur Turniere geplant, an einer Schule Dealer -> Drogenproblem (Katy: schlechter Unterricht, was LehrerInnen angeht)</p> <p>- Leo (durch Janneck): Partnerschaftsvertrag mit der SSV München Frauenstatut -Entwurf- (soll er mal vorstellen!)</p> <p>Geschäftsführung: (Berichtszeitraum: 06.01.-07.02.2014)</p> <ul style="list-style-type: none"> • KrSVen/SSVen / Gremien- und Basisarbeit: <ul style="list-style-type: none"> ○ bei einigen Kreis- und Stadt-SV-Treffen unterstützt; Nachbereitung der Sitzungen (Protokolle, Mailverteiler etc.) ○ Infomail von Isabelle (#03-2013/14) am 27.01. über Infoverteiler geschickt ○ Protokoll 60. LSK und Arbeitsprogramm 2013/14 am 21.01. über KrSV-SSV-Verteiler geschickt ○ PM und Aufruf zur Gegenpetition BaWü am 14.01. über KrSV-SSV-Verteiler versendet 		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> ○ „Die Mühle“ Bad Kreuznach für SKVoKo am 22.03. reserviert ○ Sitzungsraum 1. OG im DGB-Haus für E-LaVo-Seminar 22.02. reserviert • Layout / Publikationen / Unterstützung Pressearbeit: <ul style="list-style-type: none"> ○ Grundsatzprogramm- und Beschlusslagenbroschüre nach 60. LSK aktualisiert ○ PM zur Gegenpetition BaWü am 14.01. versendet/auf die HP ○ Recherchen Druckereien/Zeitungsformate für den Lichtblick • 61., 62. und 63. LSK: <ul style="list-style-type: none"> ○ am 04.02. Anfrage an den Landtag wg. 61. LSK im Mai (12. oder 19.) rausgeschickt ○ Recherche von geeigneten Jugendherbergen für die 62. und 63. LSK → Einzelergebnisse unter dem entsprechenden TOP ○ Kontaktaufnahme mit Jugendherbergsverband RLP wg. möglicher Kooperation/Rabatte → leider erfolglos • Homepage / Mailinglistenverwaltung / Facebook: <ul style="list-style-type: none"> ○ HP und Facebook-Account fortlaufend aktualisiert; v. a.: aktualisierte Beschlusslage und Arbeitsprogramm 2013/14, Lichtblick-Seite, Gegenpetition BaWü, forum neue bildung, LSV-Kondome ○ neue Mailadressen @lsvrlp.de anlegen lassen ○ Verteileraktualisierungen nach KrSV-/SSV-Verantwortlichkeiten und Arbeitsbereichen ○ Angebotseinholung Homepage-Relaunch/mobile Web-Variante • Büro / Technik / Material: <ul style="list-style-type: none"> ○ Kopierer/Drucker: Vorverhandlungen zur Optimierung mit dritter Firma am 16.01., anschl. Erstellung Vergleichsübersicht zur Entscheidungsfindung ○ derzeitiger Kopierer wurde endlich repariert und ist nun wieder voll einsatzfähig 		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> • Sommercamp: <ul style="list-style-type: none"> ○ Vorreservierung für die erste Ferienwoche (28.07.-03.08.) gem. Doodle-Abstimmungstendenz beim SJR Wiesbaden vorgenommen • Finanzen: <ul style="list-style-type: none"> ○ Fahrt- und Sachkosten fortlaufend überwiesen (einige „Altlasten“ aus 2013 noch abzuarbeiten) ○ Auszüge aus der Buchungstabelle wurden etwa wöchentlich erstellt ○ Entwurf für vorläufigen Haushalt 2014 erstellt • Personal/FSJ: <ul style="list-style-type: none"> ○ Lena war vom 13.-17.01. auf FSJ-Seminar ○ Betreuung Praktikum Isabelle vom 13.-24.01. in der LGS ○ Teilnahme Lenas an mehreren Außenterminen (KZ-Gedenkstätte Osthofen am 27.01., Neujahrsempfang grüne LT-Fraktion 29.01. und jugendforum rlp am 05.02.) ○ Ideenentwicklung für Lenas FSJ-Projekt ○ FSJ-Stelle beim Kulturbüro für 2014/15 verlängert ○ erste Info zur FSJ-Stellenneubesetzung am 01.08. im Rahmen der Infomail vom 27.01. • Sonstiges: <ul style="list-style-type: none"> ○ das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, Virencans, Weiterleitung und Erstbearbeitung von (rechtlichen) Anfragen (viele!), Bearbeitung von Kontaktformularen, Ausstellung von Bescheinigungen (viele!) und Freistellungen, Versand von Infomaterial, Bestellung von Büromaterial, etc.) ○ Tagungsortanfragen für Halbzeitklausur Juni 2014 (tw. Isabelle) → Ergebnis: 13.-15.6. in Gangloff 	<p>> Im Blick zu behalten <</p> <ul style="list-style-type: none"> • alle ausstehenden Steckbriefe für den Funki-Flyer/die HP ans Büro schicken! • rot markierte Kreis- und Stadt-SVen in der Tabelle betreuen! • Reservierung JZPL Wiesbaden für erste Sommerferienwoche 2014? • Entscheidung RiSiKo' 14 • SV-/VL-Tagung oder anderes Seminar mit WBZ Ingelheim in 2014? 	<p>Telefonpauschale für Lena einstimmig angenommen</p>

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> ○ Kontakt mit SSV Mainz-Vorstand alt und neu wegen Finanzaffäre 2012/13 ○ Teilnahme an Umbenennung des DGB- in Julius-Lehlbach-Haus am 17.01. ○ Dankeschreiben LaVo 2012/13 und Begrüßungsschreiben LaVo 2013/14 beim MBWWK auf den Weg gebracht <p>> Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe <</p> <ul style="list-style-type: none"> • Mangelndes Abspracheverfahren bei und infolgedessen Nichtversand zweier PMs (Noten/Leistungsdruck und Cannabislegalisierung/Dt. Hanf Verband) • Partnerschaftserklärung basis14 - RiSiKo14 	<ul style="list-style-type: none"> • Antrittstermine (Ministerin Ahnen, Staatssekretär Beckmann, Ref. Räßple, Bildungsverbände, LEB etc.) → Kommunikation der Wünsche zur SchulG-Novelle!? • SV-VV: dranbleiben! • Planung Schulversände 2014 (inkl. Lichtblick, SoCa-Werbung etc.) 	
	E-LaVo-Seminar	<p>Teilung in zwei Gruppen: Workshops: Jessica, Jonas T., Leo, Katy, Michelle, Easy, David Organisation: Jonas D., Paul Schwei., Michael, Janneck, Hannah, René</p> <p>20 Minuten Pause um 15:00 Organisation: - 12:00-20:00 im DGB-Haus - TO: 1. Begrüßung und Vorstellen 2. Vorstellung der Arbeitsbereiche: 30 Minuten 3. Workshops: 3 Stunden 4. Einteilung in die Arbeitsbereiche: 30 Minuten 5. Diskussion: Zusammenarbeit: Vorstellungen ? 6. Feedback - Verpflegung: Wasser, Apfelsaft, Cola, Snacks</p> <p>Workshops: - Grundsatzprogramm (Hannah), Rhetorik (Jonas T., Michelle), SV-Recht (Sofia fragen), Rhetorik angewandt auf das Grundsatzprogramm (Katy, Easy) - laufen parallel</p> <p>Janneck nimmt seine Kontrollfunktion als Innenreferent wahr.</p>		22.02.2014

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
	61. LSK	<p>Organisation:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Don: Landtag angefragt, aber noch keine Rückmeldung, sobald der Ort steht, werden LaVoMis über Weiteres informiert - inhaltlich: Leo hat Konzept vorbereitet -> Urabstimmung (evtl. in Zusammenhang mit Lenas FSJ-Projekt), LaVo sollte vorerst über Text abstimmen, JEDE(R) Schüli darf bei einer Urabstimmung abstimmen -> über KrSV-/SSV-Vorstände am Schuljahresbeginn bei Vollversammlungen, erst gültig ab 50% Wahlbeteiligung, Leos Text vereinfachen!, gute Werbung für LSV (eher Schwerpunkt als Inhalt), Versammlung falls notwendig in Ober-/Mittel-/Unterstufe aufteilen <p>Unterbrechung der Sitzung um 15:50 wegen Demo ! Wiederaufnahme der Sitzung um 17:26</p> <p>Vorschläge: KlassensprecherInnen sollen das Ergebnis weitergeben, VerbindungslehrerInnen sollen mitmachen, nur SchulleiterInnen anschreiben, an die Schulen gehen am legitimsten, bis zur Urabstimmung nächstes SJ bleibt die Zeit, KrSV und SSV-Vorstände vorzubereiten, wollen wir die Urabstimmung überhaupt machen?, KrSVen und SSVen aktivieren, über SKVoKo informieren/motivieren, erst die Schulen an sich erreichen und den Punkt auf nächstes Jahr vertagen, auf sonstiges Arbeitsprogramm konzentrieren, der nächste LaVo hätte allerdings das gleiche Problem, Onlineabstimmung möglich?, Basis sichern für den nächsten LaVo!, LSK soll sich mit offenen Fragen beschäftigen (Text? Umsetzung?) -> Urabstimmungs-LSK, LSK mit allen anderen Anträgen? Arbeitsgruppe Urabstimmung erstellen? (Text ändern -> kein Quorum?)</p>		<p>Termine und Orte für nächste LSKen festlegen: Tendenzentscheidung</p> <p>-> nächste LaVoSi mit Schwerpunkt Urabstimmung (2-tägig) -> LSK-Thema wird auf der nächsten LaVoSi geklärt</p>
	Sommercamp/RiSiKo	<ul style="list-style-type: none"> - für das Sommercamp muss ein Antrag geschrieben werden (Abänderungsantrag an die LSK) - vorerst über das Sommercamp abstimmen - RiSiKo nach E-LaVo-Seminar besprechen (wer würde sich vom E-LaVo noch dafür einsetzen?) 		Sommercamp einstimmig angenommen (7-tägig)

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> - Sparkasse als Sponsor für RiSiKo, Ministerium für Bildung anfragen, Unterstützung durch XY (Jonas F. nochmal fragen), Spenden -> insgesamt kein fester Rahmen (Sparkasse legt dann vielleicht mehr drauf) -> vielleicht 15.000 oder mehr abdecken, Problem: Spendenanfrage benötigt Konzept (Spenden und Konzept voneinander abhängig), Sommercamp als Vorbeben von RiSiKo (allgemeine Rundfrage starten bei Leuten, die oft auf dem SoCa waren), was ist die Message von unserem RiSiKo ? 		
	FSJ-Stellenausschreibung/ Besetzungsverfahren	<ul style="list-style-type: none"> - Text zur Kenntnis an den LaVo - Bewerbungsmappen nicht an Verteiler, sondern an eine Kommission (alle anderen sind aber auch miteinbezogen) - Bewerbungsgespräche finden im Mai statt - Kommission besteht aus Paul Schwei., Katy, Easy (stv.: Jonas T., Michael, Janneck) 		
	Neuer Kopiervertrag	<ul style="list-style-type: none"> - Information über Angebote (Blatt) - Favorit der GF: BOG Copier-Systeme 		BOG Copier-Systeme einstimmig angenommen
	Homepage-Relaunch	<ul style="list-style-type: none"> - Information über Angebote (noch ein Blatt) - neues Design sinnvoll? -> eher nicht, LSV soll erst etabliert werden - Vorschlag der GF: neues CMS + mobile Webvariante - was soll neu dazu? (z.B.: digitales SV-Handbuch) - QR-Codes eher unwichtig? sieht aber cool aus - Michelles Mutter arbeitet in so einer Agentur und wird uns noch ein Angebot zukommen lassen - mobile Variante erwünscht 		-> Abstimmung vertagt auf die nächste LaVoSi
	Fahrt nach Hamburg	<ul style="list-style-type: none"> - Information via E-Mail - Kosten: nur An- und Abreise - Unterkunft: Holiday Inn, 4 Sterne - 07.-09. März - Jessica kommt nicht mit - Paul Schwei., Michael, Hannah, Janneck, Katy, Easy, Jonas F., Michelle Glück, Jasmin (Jonas T.) - nicht mehr FaKos als für 2 Leute -> mit zwei Autos fahren (Michelle und Janneck) - Anfrage stellen (Hannah) 		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		19:07-20:00 Pause mit Essen, Tralala und Tamtam		
	Anträge	- Niclas: Anwaltskosten wegen Sachbeschädigung (unnötig) -> Kreideaktion "Mit Betreten ...", 311 Euro für den Anwalt werden nicht von der Justiz erstattet, kein verteidigungswürdiger Fall, Verfahren eingestellt, Bitte um Erstattung: Aktion im Namen der LSV, Niclas der Einzige, der erwischt wurde, unter Sonstiges im Haushalt, rechtliche Lage klärt Don, Sachkostenantrag		Einstimmig angenommen
	Haushaltsplan 2014	- zur Kenntnis LaVo		
	Termine	- zur Kenntnis LaVo 16.03./17.03.: LaVoSi mit Schwerpunkt Urabstimmung		
	Sonstiges	- Umverteilung Pressereferat: Paul und Hannah gleichberechtigt - wer hat Schlüssel: 1 Außen- und ein Innenschlüssel fehlen (Sofia hat noch beide Schlüssel), in den nächsten Tagen sollte Paul Schwei. den Schlüssel bekommen, Paul + Janneck jederzeit ansprechbar (evtl. Leo) - FaKo-Anträge von Andernacher*innen, die wegen der Vorkommnisse auf der 60. LSK früher abgereist waren (+ 8 Euro Gebühr pro Kopf) -> aber: keine Delegierten GO-Antrag auf sofortige Abstimmung Jonas, formelle Gegenrede Hannah, inhaltliche Gegenrede Katy GO auf 6 Minuten Unterbrechung bis genau 21 Uhr -> keine Gegenrede - Paul und Hannah Vollmacht (4-Augen-Prinzip) nach 24 Stunden Äußerung über PM - Blog mit Anti*Praxen aus Alzey-Worms		Einstimmig angenommen Die 8 Euro bekommen sie zurück (wenn selbst bezahlt) -> einstimmig beschlossen 4/8 Stimmen dafür, 3/8 Stimmen dagegen, 1 Enthaltung -> sofortige Abstimmung Einstimmig beschlossen

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
	Feedback	<ul style="list-style-type: none"> - Jonas T.: alles super, aber ich muss wirklich gehen, weiß nicht, was er sagen soll, war gut - Jonas D.: teilweise produktiv, aber teilweise auch unproduktiv, muss aber auch mal sein, um sich mit den Formalitäten bekannt zu machen, war gut und es gab Pizza - Katy: ganz gut, LaVo wird immer lustiger und immer enger, gute Zusammenarbeit - Easy: sieht es wie Katy, ziemlich cool - Kim: fand es gut - Jessica: wir sind alle super, wir haben gearbeitet und Spaß gehabt - Michael: fand es cool, egal, wann wir fertig geworden sind, voll gemütlich, wir sind durch die TO gekommen, nichts zu bemängeln, fand es gut, dass keine vollen Flaschen geflogen sind - Hannah: fand es cool, Zusammenhalt toll, Janneck gute Redeleitung, keinen Streit, hat alle lieb - Paul: fand es toll - Janneck: wir hatten eine eineinhalbstündige Verspätung (Stau), ganz zufrieden, fand den Tag angenehm, wir sind durch die TO gekommen, sehr zufrieden und er hat sich gefreut, uns alle wiederzusehen (Kommentar Michael: Schleimer! -> Wiederaufnahme der TO: formelle Rüge durch Janneck, Beschließung der Sitzung) 		

Ende: 21:38 Uhr

Wortprotokoll:

/